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El hoy exfiscal de Morelos, Uriel 
Carmona Gándara, solicitó a la 
Cámara de Diputados que se lleve 
a cabo el desafuero de Cuauhté-
moc Blanco, actual legislador fede-
ral, para que pueda ser investigado 
por el presunto delito de violación 
en grado de tentativa en contra de 
su media hermana, Nidia Fabiola.
En entrevista con la periodista 
Azucena Uresti de Radio Fór-
mula, Carmona explicó que ya se 
cumplió con el requisito constitu-
cional al realizar la solicitud para 
que el Ministerio Público pueda 
proceder con la investigación pe-
nal contra el servidor público, 
permitiendo que las indagatorias 
judiciales continúen su curso.
El fiscal subrayó que, como esta-
blece la ley, nadie es culpable hasta 
que se demuestre lo contrario. En 
este contexto, aclaró que la solici-
tud de desafuero tiene como ob-
jetivo permitir que el proceso de 
investigación avance y que un juez 
determine si Cuauhtémoc Blanco 
es culpable o inocente.
Carmona rechazó que el caso ten-
ga tintes políticos. 
Aseguró que se trata de un asun-
to jurídico, relacionado con una 
denuncia por parte de un familiar 
directo de Blanco, su media her-
mana Nidia Fabiola. Expresó con-
fianza en que no habrá represalias 

El Partido Acción Nacional 
(PAN) en el Congreso de la 
Unión votará a favor del pro-
ceso de desafuero en contra del 
diputado federal y exgobernador 
de Morelos, Cuauhtémoc Blan-
co Bravo, quien enfrenta acusa-
ciones por el presunto delito de 
violación en contra de su media 
hermana, Nidia Fabiola.
Así lo afirmó el dirigente nacio-
nal del PAN, Jorge Romero, en 
su reciente visita a Morelos quien 
destacó que su partido está com-
prometido con que el estado de 
derecho proceda, sin importar la 
filiación política del acusado. 
Aseguró que, aunque el exgober-
nador de Morelos, Blanco Bravo 
pertenece al partido Morena, el 
PAN no permitirá la impunidad 
en casos de delitos graves. 
“Si existe una denuncia que pro-
ceda, debe seguir su curso sin que 
se utilicen criterios políticos. En 
el PAN siempre hemos defendido 
que la justicia debe ser imparcial 
y que el poder judicial debe ser el 
que decida, sin interferencias de 
tipo político”, señaló.
El dirigente del PAN reiteró que 
la postura de su partido se basa 
en principios jurídicos y no en 
intereses partidistas; además, su-

brayó que el PAN, como oposi-
ción, ha sido siempre crítico del 
uso político de la justicia. En este 
caso, señaló que apoyarán el pro-
ceso legal, respetando siempre la 
ley y la constitución.
Asimismo, Romero dejó claro 
que la bancada del PAN en la Cá-
mara de Diputados estará atenta 
a la evolución del proceso, apo-
yando cualquier acción que se 
derive de la investigación judicial 
correspondiente.
El dirigente nacional del PAN 
también hizo énfasis en que su 
partido confía plenamente en el 
proceso judicial y en la capacidad 
de las instituciones encargadas de 
impartir justicia. Aseguró que la 
decisión que tome la Sección Ins-
tructora en cuanto a la proceden-
cia del desafuero se basará en los 
elementos jurídicos presentados, 
sin que se vea influenciada por la 
política.
En ese sentido, reiteró que el Par-
tido Acción Nacional seguirá su 
línea de no prejuzgar, pero sí de 
estar vigilantes de que cualquier 
persona, sin importar su posición 
política, sea tratada de acuerdo 
con la ley. Además, remarcó la 
importancia de que el país con-
tinúe avanzando hacia un sistema 
de justicia que garantice la impar-
cialidad y la rendición de cuentas.

Apoya el líder Nal. del PAN, Jorge 
Romero, proceso Vs. Cuauhtémoc

GERARDO  SUÁREZ DORANTES

EL PARTIDO ACCIÓN Nacional (PAN) en el Congreso de la 
Unión votará a favor del proceso de desafuero en contra del 
diputado federal y exgobernador de Morelos,

Uriel Carmona había solicitado el 
desafuero de Blanco por violación 

GERARDO  SUÁREZ DORANTES en contra de la Fiscalía General del 
Estado por abordar este caso.
Además del presunto delito de 
violación en grado de tentativa, 
también pesa sobre Cuauhtémoc 
Blanco una denuncia por amena-
zas en contra de su media herma-
na.
El fiscal subrayó que, como esta-
blece la ley, nadie es culpable hasta 
que se demuestre lo contrario. En 
este contexto, aclaró que la solici-
tud de desafuero tiene como ob-
jetivo permitir que el proceso de 
investigación avance y que un juez 
determine si Cuauhtémoc Blanco 
es culpable o inocente.
Carmona rechazó que el caso ten-
ga tintes políticos y aseguró que 
se trata de un asunto jurídico, re-
lacionado con una denuncia por 

parte de un familiar directo de 
Blanco, su media hermana Nidia 
Fabiola. Expresó confianza en que 
no habrá represalias en contra de 
la Fiscalía General del Estado por 
abordar este caso.
El fiscal reiteró que su compromi-
so con la justicia es firme y que el 
caso será tratado conforme a la ley, 
sin importar las posiciones políti-
cas del involucrado. En cuanto al 
avance de la investigación, asegu-
ró que se continuará trabajando 
de manera independiente y que el 
proceso judicial determinará los 
siguientes pasos.
Todo esto, antes de que los diputa-
dos de Morelos determinaran, por 
mayoría, defenestrar al encargado 
del Ministerio Público morelense.

EL HOY EXFISCAL de Morelos, Uriel Carmona Gándara, soli-
citó a la Cámara de Diputados que se lleve a cabo el desafuero 
de Cuauhtémoc Blanco.

Con 16 votos a favor y 4 en con-
tra, la Legislatura LVI destituyó 
de manera definitiva a Uriel Car-
mona Gándara como fiscal Gene-
ral del Estado de Morelos, luego 

de considerarse que incurrió en 
responsabilidades por no cumplir 
con los requisitos establecidos por 
la ley para permanecer en el cargo. 
De acuerdo a la normativa, no 
puede ser fiscal quien esté some-
tido a un proceso penal, situación 
que se presentó cuando Carmo-
na Gándara fue detenido por la 
Fiscalía de la Ciudad de México, 
acusado de obstruir la justicia en 
el caso del feminicidio de Ariadna 
Fernanda.
El Grupo Parlamentario de More-

Repentina y velozmente, 16 diputados decidieron defenestrarlo

Uriel Carmona Gándara, 
destituido de la Fiscalía
El argumento: no 
cumplir requisitos, 
como no haber 
sido procesado 
penalmente

GERARDO  SUÁREZ DORANTES

na, junto con sus aliados del Parti-
do Verde Ecologista, Nueva Alian-
za y, de manera extraordinaria, 
Tania Valentina Rodríguez Ruiz 
y Alberto Sánchez Ortega, ambos 
del PT - Cabe destacar que estos 
dos últimos legisladores habían 
sido aliados de Carmona Gánda-
ra-, así como el PRI y Movimiento 
Ciudadano decidieron respaldar la 
separación definitiva del fiscal. 
La decisión se tomó luego de que, 
hace seis años, Uriel Carmona fue 
designado para dirigir la Fiscalía 
General del Estado de Morelos 
por un periodo de nueve años, sin 
embargo, su arresto en varias oca-
siones, a pesar de haber sido libe-
rado por orden de un juez, por su 
presunta obstrucción de la justicia, 
en el feminicidio de Ariadna Fer-
nanda fue un factor determinante 
para su destitución.
En cuanto a la destitución del fis-
cal, diversos diputados expresaron 
su compromiso con la legalidad y 
la ética en el ejercicio de los car-
gos públicos, al destacar que "la 
justicia debe prevalecer por enci-
ma de cualquier interés político", 
y subrayó la importancia de que 

las autoridades estatales estén ali-
neadas con los principios legales 
establecidos.
Asimismo, la diputada Tania Va-
lentina Rodríguez Ruiz, quien 
inicialmente había sido aliada de 
Carmona Gándara, voto a favor 
de la destitución de Uriel Carmo-
na Gándara
Además, durante la sesión ordina-
ria, el pleno del Congreso apro-
bó la designación de Guadalupe 
Cortés Ramos como nuevo titular 
del Órgano Interno de Control 

(OIC) de la Fiscalía General del 
Estado (FGE), por un periodo de 
seis años, con la posibilidad de re-
elección por un periodo más. La 
votación para su nombramiento 
fue de 16 votos a favor y 4 en con-
tra, en una votación por cédula, 
tras haberse aprobado previamen-
te en votación nominal.
Guadalupe Cortés, originario de 
Ocuituco, Morelos, asumió el car-
go de manera inmediata, luego de 
rendir protesta ante el pleno del 
Congreso.

CON 16 VOTOS a favor y 4 en contra, la Legislatura LVI desti-
tuyó de manera definitiva a Uriel Carmona Gándara como fis-
cal General del Estado de Morelos.
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El número de trabajadores jubilados 
es mayor que personal activo en el 
Poder Ejecutivo, dijo el titular de 
la Secretaría de Administración del 
Gobierno del estado, Jorge Salazar 
Acosta.
En entrevista,  informó que suman 

seis mil trabajadores jubilados,  y 
son cinco mil 600 activos.
Reconoció que significa un impacto 
fuerte al presupuesto del Poder Eje-
cutivo, debido a que la nómina de 
los trabajadores jubilados supera la 
de activos.
Señaló que la nómina de trabajado-
res jubilados del Ejecutivo es de más 

de cinco mil 600.
Aunque afirmó que el Poder Eje-
cutivo cuenta con el recurso para 
hacer frente a estas jubilaciones 
porque cada año se hace un análisis 
del comportamiento que tienen las 
pensiones. Sin embargo, reconoció 
que ese monto representa un gran 
impacto a las finanzas estatales.

El gobierno municipal que presi-
de el alcalde José Luis Urióstegui 
Salgado fue reconocido como el 
primer municipio a nivel nacional 
en integrar el Comité de Ordena-
miento Ecológico del Territorio 
Local, derivado de la participación 
activa de autoridades municipales, 
estatales, federales y de la sociedad 
civil organizada.
Este organismo, de vital importan-
cia para la toma de decisiones en 
materia ambiental, tiene como ob-
jetivo la protección y conservación 
del entorno, promoviendo el bien-
estar social a través de un equili-
brio armónico con la naturaleza.
El reconocimiento se dio en el 
marco de la toma de protesta de las 
y los integrantes del COET, que es-
tuvo presidida por el propio alcal-
de, y en la que estuvo presente el 
titular de la Oficina de la Secretaría 
de Medio Ambiente y Recursos 
Naturales (Semarnat), Juan Ra-

món Acosta Cebreros quien desta-
có que Cuernavaca es el municipio 
más avanzado a nivel nacional en 
la integración de este tipo de co-
mités, subrayando el compromiso 
del gobierno local con la sosteni-
bilidad.
Por su parte, el alcalde José Luis 
Urióstegui resaltó la importancia 
del COET para consolidar, duran-
te los próximos tres años, políticas 
públicas más verdes e incluyentes; 
estas iniciativas buscan garantizar 
el bienestar ambiental y social en 
el municipio, particularmente en 
áreas como el uso de suelo, licen-
cias de construcción, ordenamien-
to urbano, captación de agua y la 
implementación de ecotecnolo-
gías.
En este sentido, el presidente 
municipal José Luis Urióstegui 
destacó avances clave, como la ac-
tualización del Atlas de Peligros y 
Riesgos, el Programa de Ordena-
miento Ecológico Local del Terri-
torio y el Programa Municipal de 

Desarrollo Urbano Sustentable. 
Además, subrayó la adquisición de 
la primera Ortofoto de Cuernava-
ca, proyectos que se concretaron 
durante su primera gestión admi-
nistrativa y que incidirán directa-
mente en la mejora de la calidad de 
vida de la población.
Por su parte, los representantes de 
la sociedad civil organizada, Flo-
ra Guerrero Goff y Luis Tamayo, 
expresaron su agradecimiento al 
Ayuntamiento de Cuernavaca por 
permitirles participar activamente 
en este proceso de toma de deci-
siones. 
A pesar de que la participación 
ciudadana está estipulada por ley, 
señalaron que administraciones 
anteriores no ofrecieron las con-
diciones necesarias para ello. En 
cambio, destacaron los avances 
logrados con la actual administra-
ción, que han posicionado a Cuer-
navaca como un referente nacional 
en la gestión y protección del me-
dio ambiente.

La directora general del Cole-
gio de Bachilleres del Estado de 
Morelos, Aida Margarita Ménez 
Escobar, informó que, el recurso 
económico es limitado para cubrir 
las necesidades de seguridad de la 
comunidad escolar, como la insta-
lación de cámaras de videovigilan-
cia en los planteles del COBAEM.
Ante los hechos delictivos que se 
han presentado en las inmediacio-
nes de las escuelas en la entidad, 
la directora del COBAEM, men-
cionó que, las autoridades muni-
cipales deben de reforzar la seguri-
dad con la vigilancia de patrullaje, 
principalmente en la salida de los 
alumnos.
En entrevista indicó que, no se ha 
reducido el horario del turno ves-
pertino donde los alumnos salen a 
las ocho de la noche, sin embargo, 
las autoridades educativas se en-
cuentran atentos a cualquier situa-
ción que se pueda presentar o por 
motivos de inseguridad se valore 
la modificación del mismo.
“Tenemos que reforzar de la mano 

con las autoridades la vigilancia, 
sobretodo a la salida, porque el 
horario de salida es a las ocho de 
la noche y es mucho más compli-
cado”, expresó.
Comentó que, se han reportado 
casos donde los alumnos han sido 
víctimas fuera de la escuela, abor-
do del transporte pública o sobre 
la vialidad pública, no obstante, de 
los más de 11,000 estudiantes del 
colegio, la directora dijo descono-
cer cuántos casos se registraron en 
el año pasado.
Por lo que, se ven en la necesidad 
de realizar gestiones para la ins-
talación de cámaras en las zonas 
inseguras donde se encuentran 
ubicados los planteles educativos 
y con el apoyo de los padres de 
familia para reforzar las medidas.
En ese contexto, mencionó que, 
se han acercado con los diferentes 
Ayuntamientos para recibir la ayu-
da suficiente y tomar las medidas 
preventivas en materia de seguri-
dad, con la necesidad de instalar 
más cámaras de vigilancia en los 
planteles donde aún hace falta  
colocar.

Los primeros superaron ya a los segundos en 400

Ya hay más burócratas jubilados que en activo
GUADALUPE FLORES "Es una inercia en los tres niveles 

de gobierno que se debe atender 
de manera urgente porque provo-

ca una cantidad importante dentro 
del presupuesto", dijo el funcionario 
estatal.

En Ordenamiento Ecológico, Cuernavaca, 1ro en el país
GERARDO  SUÁREZ DORANTES

No tiene Cobaem dinero para 
seguridad y pide respaldo

KEVIN SALGADO 
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La violencia y el maltrato hacia los 
animales en el municipio de Cuer-
navaca han aumentado de mane-
ra alarmante, según denunció la 
Fiscal Ambiental, Wendy Salinas, 
quien señaló que en lo que va del 
mes de enero de este 2025, se han 
registrado 15 denuncias relacio-
nadas con caninos, lo que refleja 
la creciente preocupación sobre el 
trato hacia los animales en la lo-
calidad. 
Estos casos, dijo, incluyen agre-
siones físicas y mordeduras, inclu-
so a menores de edad, así como si-
tuaciones de animales sin control 
adecuado en espacios públicos.

En relación con la denuncia de 
violencia sexual contra un canino 
que circuló en redes sociales re-
cientemente, Wendy Salinas preci-
só que, aunque este tipo de inci-
dentes no es competencia directa 
de la Fiscalía Ambiental, se abrió 
una investigación con el objetivo 
de investigar la posible relación 
con la sobrepoblación y el maltra-
to animal. 
Además, resaltó que este tipo de 
casos deben ser tratados como 
delitos y deben ser abordados por 
las autoridades correspondientes, 
a pesar de la limitación de perso-
nal en la dependencia, la Fiscalía 
ha respondido con rapidez a las 
denuncias, especialmente en la 

Abogados aplaudieron que la go-
bernadora de Morelos, Margarita 
González Saravia, haya destitui-
do al ex titular de la Coordina-
ción de Movilidad y Transportes, 
Josué Fernández, al detectar ac-
tos de corrupción.
Así lo declaró el presidente del 
Colegio de Abogados, Enrique 
Paredes Sotelo, quien reconoció 
que la decisión de la gobernadora 
refleja el compromiso que tiene 
con el combate a la corrupción y 
que no tolerará ningún abuso por 
parte los funcionarios públicos.
“Cualquier acto de corrupción 
es detestable para una sociedad y 
por supuesto yo como presidente 
del Colegio de Abogado, aplau-
do la decisión de la gobernadora, 
Margarita González Saravia de 
que al detectar un acto de co-
rrupción en la dependencia no 
protege a los involucrados, por el 
contrario los destituya inmedia-
tamente de la función pública”, 
explicó.
El litigante agregó, que además 
se debe de presentar una denun-
cia debido a los actos de corrup-
ción que se detectaron, por lo 
que confía en que se lleve ante la 

Grupos delictivos de Guerrero y 
Estado de México llegan a Mo-
relos y viceversa, aseguró el sub-
secretario de Gobierno, Miguel 
Ángel Peláez Gerardo.
En entrevista, informó que se 
trabaja con las autoridades de los 
Estados vecinos para fin de pro-
teger las rutas de tránsito y evitar 
"efecto cucaracha".
La violencia está en todo el país, 
hay grupos del crimen organiza-
do que estan en Guerrero y se pa-
san a Morelos o están en el Estadl 
de México y se pasan a Morelos o 
viceversa", dijo.
Mencionó que se han iniciado 
pláticas con los gobiernos de 
esos estados así como la Guardia 
Nacional y el Ejército Mexicano 
para que se despliegue efectivos 
para cuidar las fronteras de las 
entidades.

También informó que oficiales de 
dichos estados realizan patrullajes 
y vigilancia de manera coordina-
da en las carreteras con apoyo de 
la Sedena y la Guardia Nacional.
"Nos estamos coordinador para 
que no haya movilidad de inte-
grantes de la delicuencia organi-
zada y para lograr las detenciones 
en uno u otro estado", dijo el fun-
cionario estatal
También comentó que por ahora 
no se prevé la llegada de más ele-
mentos de la Guardia Nacional a 
Morelos.
Además, comentó que se trabaja 
con los gobiernos de los estados 
vecinos para atender temas terri-
toriales.
"No es el único tema la insegu-
ridad,  también tenemos proble-
mas por límites territoriales que-
bgan generado tensión social y lo 
estamos atendiendo para no ge-
nerar conflictos", finalizó Peláez 
Gerardo. 

Este 2025 se han registrado ya 15 denuncias 

Aumenta el maltrato contra 
los animales en Cuernavaca

GERARDO  SUÁREZ DORANTES

Morelos reforzará seguridad 
en sus límites con Guerrero

GUADALUPE FLORES

zona norte de Cuernavaca, donde 
se han reportado varios incidentes 
relacionados con animales en la 
vía pública. 
Para enfrentar esta problemática, 
Salinas informó que se están lle-
vando a cabo acciones conjuntas 
con organizaciones animalistas, 
implementando un programa que 
incluye la captura, esterilización y 
retorno de los animales a las calles, 
con el fin de reducir la sobrepo-
blación y evitar futuros casos de 
maltrato.
La Fiscal hizo un llamado a la 
ciudadanía para promover una 
mayor responsabilidad en el cui-
dado y bienestar de los animales, 
subrayando que los perros y otros 
animales no deben ser tratados 
como objetos, sino con respeto y 
empatía. Insistió en que la falta de 
conciencia sobre este tema ha con-
tribuido al aumento del abandono 
y de la violencia contra los anima-
les en el municipio.
Además, también destacó que el 
maltrato animal no solo afecta a 
los animales involucrados, sino 
que tiene un impacto negativo en 
la convivencia social y en la segu-
ridad pública, por lo que resaltó 
que los animales en situación de 
calle, al estar fuera de control, 

Juristas aplauden el cese
en Movilidad y Transporte

EDMUNDO SALGADO justicia al ex funcionario estatal.
“Yo creo que no tenemos que 
quedarnos cortos, debe ser un 
ejemplo para todos los servidores 
públicos, yo creo que aparte si se 
detectó algún acto de corrupción, 
yo creo que independientemente 
de la destitución se debe de dar 
vista a la Fiscalía Anticorrupción 
para que lleve a cabo las investiga-
ciones exhaustivas acerca de este 
lamentable suceso”, dijo.
Enrique Paredes añadió, que esta 

destitución debe servir como 
ejemplo para el resto de los fun-
cionarios de que si cometen algún 
abuso, serán removidos del cargo.
“Este sería un llamado para los 
demás servidores públicos de que 
a la gobernadora no le va a tem-
blar la mano a la hora de llevar a 
cabo este tipo de actos, que no 
tiene compromisos con nadie y 
hablaría bien del gobierno, más 
que está iniciando”, concluyó En-
rique Paredes

pueden representar un riesgo para 
la salud y la seguridad de las per-
sonas, por lo que la intervención y 
el trabajo conjunto entre autorida-
des, organizaciones y ciudadanos 
son fundamentales para reducir 
estos incidentes.
Wendy Salinas subrayó que los 
esfuerzos para atender el maltra-
to animal no se limitan a accio-

nes correctivas, sino que también 
buscan sensibilizar a la población 
acerca de la importancia de la te-
nencia responsable de mascotas. 
Mencionó que las campañas de 
concientización sobre la adop-
ción, la esterilización y la correcta 
atención de los animales son cru-
ciales para prevenir futuros casos 
de abuso y abandono.

LA VIOLENCIA Y el maltrato hacia los animales en el muni-
cipio de Cuernavaca han aumentado de manera alarmante, 
según denunció la Fiscal Ambiental, Wendy Salinas.

ABOGADOS APLAUDIERON QUE la gobernadora de More-
los, Margarita González Saravia, haya destituido al ex titular 
de la Coordinación de Movilidad y Transportes, Josué Fernán-
dez, al detectar actos de corrupción.

GRUPOS DELICTIVOS DE Guerrero y Estado de México lle-
gan a Morelos y viceversa, aseguró el subsecretario de Go-
bierno, Miguel Ángel Peláez Gerardo.
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La Barra de Abogados del Estado 
de Morelos se pronunció para que 
la elección  local de jueces y magis-
trados del Poder Judicial  se lleve a 
cabo hasta el 2027, ya que hacerlo 
este año sería un proceso mal he-
cho debido a la falta de tiempo.
Así lo declaró la presidenta de 
dicha organización de abogados, 
Adela Manzanares Alonso, quien 
explicó que el Congreso del estado 
debe tomar en cuenta a los litigan-
tes para llevar a cabo la armoniza-
ción de la reforma judicial en lo 
local, con el fin de que se mejore la 
impartición de justicia con el apo-
yo de los especialistas en Derecho.
“Nosotros queremos insistir en 

que queremos participar pero de-
bemos estar atentos porque hemos 
descubierto que hay cosas que no 
están contempladas dentro de la 
Constitución, y bueno se va a ha-
cer una reforma en relación preci-
samente y atendiendo a la reforma 
del Poder Judicial federal y que 
tiene que ser local, queremos par-
ticipar, queremos estar presentes y 
apoyar a los diputados y diputadas 
en este tema”, explicó.
Ante tal situación, la abogada ase-
guró que el tiempo para la armoni-
zación es muy corto por lo que es 
necesario que la elección de jueces 
y magistrados a nivel local se lleve 
a cabo hasta el 2027 y no este año 
como lo realizarán las autoridades 
del Instituto Nacional Electoral.

“Yo considero que sí, el tema tie-
ne que también ver con el presu-
puesto porque se tiene que tener 
un presupuesto para estas eleccio-
nes, porque si se va para el 2027, 
debemos de tomar en cuenta que 
también el código familiar entra en 
vigor en abril del 2027, pero sí va 
a ser un gasto muy fuerte, deben 
irse preparando para la implemen-
tación”, concluyó Adela Manzana-
res.
Y es que cabe recordar, que los di-
putados del Congreso de Morelos 
tienen hasta el mes de abril para 
llevar a cabo la armonización de 
la reforma al Poder Judicial, por 
lo que se espera que lleven a cabo 
mesas de trabajo en las próximas 
semanas.

EDMUNDO SALGADO

Abogados piden tomar con 
calma elección judicial aquí

Tras su destacada participación en la 
Feria Internacional de Turismo Fi-
tur 2025, celebrada en Madrid, Es-
paña, la diputada federal y secretaria 
de la Comisión de Turismo del Con-
greso de la Unión, Meggie Salgado 
Ponce, anunció la consolidación de 
nuevas estrategias para fortalecer la 
industria turística de México y pro-
mover la proyección internacional 
del estado de Morelos.
La diputada Meggie Salgado desta-
có la instalación del pabellón de Mé-
xico en el evento, encabezado por la 
titular de la Secretaría de Turismo, 

Josefina Rodríguez, donde se captó 
la atención de inversionistas, em-
presarios y representantes del sector 
turístico global. Además, resaltó la 
presencia de Morelos en el salón 
gourmet de Madrid, que permitió 
promocionar los atractivos turísti-
cos del estado.
Como parte de las acciones estra-
tégicas, se realizaron reuniones cla-
ve con la Secretaría de Turismo de 
la Ciudad de México, a cargo de 
Alejandra Fausto, con el objetivo 
de consolidar proyectos turísticos 
y fortalecer la oferta recreativa en 
Morelos. 
Salgado Ponce enfatizó que, en la 

Se fortalecen México y Morelos en 
el FITUR 2025 realizado en España

GERARDO  SUÁREZ DORANTES actualidad, la competitividad turís-
tica no solo depende de contar con 
un clima agradable y una rica vege-
tación, sino también de capacitar a 
los servicios turísticos para recibir 
adecuadamente a los visitantes in-
ternacionales.
"La cercanía con la Ciudad de Mé-
xico y nuestra infraestructura tu-

rística, sumada a la preparación de 
nuestros destinos y la calidad en el 
servicio, nos coloca como un lugar 
privilegiado para el turismo", co-
mentó Salgado Ponce. 
Además, la diputada subrayó la 
importancia de la capacitación y la 
búsqueda de la excelencia en todos 
los aspectos de la industria, para ga-

rantizar que los turistas vivan una 
experiencia memorable.
Salgado Ponce también mencionó 
su colaboración estrecha con la go-
bernadora de Morelos, Margarita 
González, para impulsar proyectos 
que fortalezcan el sector y aprove-
chen al máximo las oportunidades 
turísticas que ofrece la entidad.

LA DIPUTADA FEDERAL y secretaria de la Comisión de Turis-
mo del Congreso de la Unión, Meggie Salgado Ponce, anunció la 
consolidación de nuevas estrategias para fortalecer la industria 
turística de México y Morelos.
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Empresarios de Morelos recha-
zaron la intención que tienen 12 
organizaciones sociales para con-
vertirse en partidos políticos, ya 
que los recursos que se destinan 
para prerrogativas deben inver-
tirse en obra pública y seguridad.
Así lo declaró la vicepresidenta 
del Consejo Coordinador Em-
presarial, Griselda Hurtado Cal-
derón, quien precisó que los ge-
neradores de fuentes de empleo 
están en contra de la creación 
de más partidos políticos ya que 
no ayudan en nada a resolver los 
problemas que tiene la entidad, 
por lo que invitó a los que ya 
existen a dar resultados en bene-
ficio de los ciudadanos.
“No estamos de acuerdo el sector 
empresarial y la sociedad, más 
bien invitamos a que esas perso-
nas que quieren formar partidos 
políticos formen empresas para 
generar empleos en el estado, 
más bien lo que pedimos es que 
los partidos que ya existen, pues 

se pongan a trabajar por el bien 
del estado de Morelos”, explicó.
La líder empresarial añadió, que 
quienes encabezan estas organi-
zaciones son los mismos políti-
cos de siempre que solo buscan 
vivir del presupuesto, por lo que 
aseguró que los recursos que se 
les destinan deberían de utilizar-
se en obras públicas y en materia 
de seguridad.
“Ese dinero se tiene que invertir 
en la educación, salud, cultura, 
en seguridad, más bien como 
líder empresarial invitamos a to-
dos estos ciudadanos que quie-
ren formar sus partidos para que 
formen empresas productivas 
para generar un desarrollo eco-
nómico en el estado, que sean 
productivos y apoyar a su estado 
si es que tienen tantas ganas de 
hacer un cambio, porque quienes 
están creando partidos políticos 
sólo lo hacen para vivir de eso, 
son las mismas personas que es-
tán haciendo sus partidos políti-
cos para obtener recursos de las 
prerrogativas”, concluyó Grisel-

El uso de celulares y exceso de 
velocidad son las principales 
causa de los  accidentes resguar-
dos durante este primer fin de 
semana largo en ma autopista 
México-Acapulco.
De acuerdo con el reporte de 
Caminos y Puentes Federales se 
reportaron 77 accidentes auto-
movilísticos en la vía carretera, 
causando una muertes y 16 le-
sionados.
De acuerdo con el secretario ge-
neral del Sindicato Nacional de 
Caminos, Martín Curiel Galle-
gos se iniciará una campaña de 
prevención de accidentes en las 
plazas de cobro para poder dis-
minuir la incidencia de acciden-
tes.
"Vienen conduciendo al teléfo-
no, van a excesos de velocidad, 
no se percatar lo que pasa y salen 
hasta el camino", dijo.
Aunque refirió que también una 
de las causas del percance es por 
choques por alcance.
También comentó que la auto-

El Instituto de Educación Bá-
sica del Estado de Morelos 
(IEBEM), respalda el uso del 
“Uniforme Neutro” en los plan-
teles educativos, sin embargo, la 
Asociación de Padres de familia 
se pronuncia en contra de la ini-
ciativa aprobada por la LV Le-
gislatura.
En entrevista el director del IE-
BEM, Leandro Vique Salazar 
mencionó que todas las escuelas 
tienen la obligación de respetar 
la decisión de las familias ya que 
el uniforme neutro en las escue-
las es ya una realidad que debe 
respetarse.
“Hoy lo único que prevalece en 
la sociedad es la diversidad y te-
nemos que aprender a respetar-
lo”, expresó.
En ese contexto, el presidente de 
la asociación de padres de fami-

lia, Mauricio Miranda Villalba 
externó que, algunos tutores de 
los menores, no están de acuer-
do que esta idea se implemente 
en los planteles educativos, ya 
que, va en contra de los proto-
colos y reglamentos de las insti-
tuciones educativas.
De acuerdo con el presidente 
de la asociación, el uniforme 
neutro sólo provoca rebeldía en 
los niños de la educación y que 
empiecen a desobedecer sobre 
las reglas que se deben cumplir 
dentro de los centros educativos.
Comentó que, el Congreso del 
Estado de Morelos debería de 
legislar a favor y en beneficio del 
sector educativo, con otro tipo 
de iniciativas y leyes que real-
mente coadyuven al desarrollo 
académico y aprendizaje de los 
alumnos de los diferentes niveles 
educativos, principalmente en 
educación básica.

Empresarios rechazan a nuevos 
partidos porque éstos salen caros

EDMUNDO SALGADO

IEBEM respalda uniforme neutro, 
a pesar del enfado de los padres

KEVIN SALGADO 

Accidentes carreteros en pasado
fin, por uso de celular y velocidad

GUADALUPE FLORES pista del Sol se ha convertido en 
una de las autopistas más peli-
grosa para los automovilistas, al 
ser constantes los accidentes; la 
mayoría provocados por el exce-
so de velocidad.

Finalmente, dijo que es una de 
las vias de comunicación donde 
se registran más accidentes por 
el mayor flujo de vehículos que 
conecta a varios municipios y 
estados. 

da Hurtado.
Y es que cabe mencionar, que las 
organizaciones que manifesta-
ron su intención de convertirse 
en un partido político son Re-

des Sociales Progresivas, Tierra 
Nueva Democrática, Bien-estar 
Ciudadano, Somos Art. 39, 
Socialdemócrata de Morelos, 
México Avanza, Partido Popu-

lar, Liderazgo Morelos, Partido 
Primavera Morelense, A Pasos 
Agigantados de Vida, Sociedad 
Progresista de Morelos y Partido 
Incluyente Democrático.

EL USO DE celulares y exceso de velocidad son las principa-
les causa de los  accidentes resguardos durante este primer 
fin de semana largo en ma autopista México-Acapulco.

EMPRESARIOS DE MORELOS rechazaron la intención que tienen 12 organizaciones sociales 
para convertirse en partidos políticos, ya que los recursos que se destinan para prerrogativas 
deben invertirse en obra pública y seguridad.

EL INSTITUTO DE Educación Básica del Estado de Morelos 
(IEBEM), respalda el uso del “Uniforme Neutro” en los plante-
les educativos.
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El 60 por ciento del vital líquido 
en Morelos se pierde por la falta 
de sectorización de las redes de 
agua potable, y el municipio de 
Cuernavaca es de las más afecta-
das, informó el titular de la Comi-
sión Estatal del Agua (Ceagua), 
Javier Bolaños Aguilar.
En entrevista, el titular de Ceagua 
indicó que, Cuernavaca presenta 
graves problemas en materia del 
agua potable, por la falta del vital 
líquido en la diversas colonias de 
la capital morelense.
El funcionario estatal dio a cono-
cer que, se registran pérdidas de 
un aproximado del 50 al 60 por 
ciento de agua potable en Morelos 
y el 80% en el campo morelense, a 
causa de diferentes motivos como 
fugas de canales y evaporación.
Señaló que, diversos municipios 
como Cuautla y Jiutepec, deben 
ser atendidos de manera urgente 
al presentar diversos problemas 
del vital líquido, y mencionó que 
los pobladores de Tlalnepantla no 
cuentan con el servicio de abaste-

cimiento del agua potable en sus 
hogares.
Por lo que, la Ceagua sostendrá 
una reunión con el Sistema de 
Agua Potable y Alcantarillado 
de Cuernavaca, debido a que, el 
municipio se ha atrasado con los 
trabajos de mantenimiento y sus-
titución de tuberías.
“En Cuernavaca hay una falta de 
agua en varias colonias y se argu-
mentaba que durante un periodo 
se iban a realizar trabajos de man-
tenimiento pero ya se alargó”, se-
ñaló el funcionario.
Ante esta situación donde la prin-
cipal demanda de la ciudadanía es 
el acceso al agua potable, la Co-
misión Estatal del Agua, otorgará 
el apoyo a los Ayuntamientos para 
dar atención prioritaria y solución 
a los problemas que aqueja a los 
pobladores de cada municipio.
Comentó que, la mayoría de los 
municipios padecen del mismo 
problema para acceder a la distri-
bución del agua potable y mejorar 
la calidad del servicio, puesto que, 
la gran parte del estado se enfrenta 
al mal funcionamiento de la red.

Se pierde mucha agua en
redes de abastecimienato

KEVIN SALGADO 

EL 60 POR ciento del vital líquido en Morelos se pierde por la falta de sectorización de las redes 
de agua potable, y el municipio de Cuernavaca es de las más afectadas, informó el titular de la 
Comisión Estatal del Agua (Ceagua), Javier Bolaños Aguilar.

Investigadores de la Universidad 
Autónoma del Estado de More-
los (UAEM) y personal del Insti-
tuto Nacional de Pueblos Indíge-
nas (INPI) Delegación Morelos, 
entregaron 80 reconocimientos 
a promotoras y promotores de la 
creación y elaboración del estatu-
to de autonomía y libre determi-
nación de Alpuyeca.
Juan Manuel Ortega Maldona-
do, profesor investigador de la 
Facultad de Derecho y Ciencias 
Sociales (FDyCS), informó que 
en meses pasados, se impartieron 
talleres, capacitaciones, específi-

camente sobre temas de derecho 
indígena a partir del artículo 2º 
de la Constitución Mexicana.
Entre los beneficios y retos de 
ser un municipio indígena se 
encuentran, dijo, es que no será 
un municipio tradicional con 
presidente municipal, regidores 
y funcionarios públicos, “lo que 
tendrán es un Consejo integrado 
por seis personas, sin funciona-
rios, trabajadores y con base al 
trabajo solidario y el apoyo mu-
tuo de los habitantes”.
Agregó que todos los recursos 
económicos que lleguen al muni-
cipio indígena de Alpuyeca serán 
para obra y servicio público, esa 
es la novedad porque implica un 

Reconocimientos al poblado 
de Alpuyeca entregó la UAEM

DE LA REDACCIÓN cambio radical en el sistema ju-
rídico nacional, ya que tenemos 
como ejemplo de municipio in-
dígena con autogobierno a la co-
munidad de Cherán en Michoa-
cán, fuera de éste, no existe otro 
en el país.
Ortega Maldonado explicó que a 
petición de la comunidad indíge-
na de Alpuyeca, hubo un acerca-
miento con investigadores de la 
UAEM para solicitar el apoyo y 
la asesoría jurídica, con el propó-
sito de desarrollar una estrategia 
para la creación del municipio 

indígena.
"Como universitarios, tratamos 
de apoyar movimientos sociales 
legítimos y genuinos que buscan 
mejorar las condiciones de las co-
munidades indígenas", señaló.
El académico detalló que la co-
munidad de Alpuyeca cuenta 
con una demanda de amparo que 
se encuentra en ejecución y por 
mandato de una jueza de distrito, 
se exhortó al Congreso del estado 
de Morelos para acelerar la con-
sulta ciudadana con el objetivo 
de verificar la creación y recono-

cimiento del municipio indígena 
de Alpuyeca.
En la ceremonia estuvieron pre-
sentes José Martínez Cruz y Ju-
liana García Quintanilla, voceros 
de la Comisión Independiente de 
los Derechos Humanos; Alejan-
dra Flores Espinoza, directora 
del Instituto Morelense de Radio 
y Televisión (IMRyT); Adrián 
Iglesias Torres y Domingo Ve-
lázquez Silva, del Consejo Pro-
motor de la Iniciativa Legislativa 
para Crear el Municipio Indígena 
de Alpuyeca.

INVESTIGADORES DE LA UAEM y personal del Instituto Nacional de Pueblos Indígenas (INPI) 
Delegación Morelos, entregaron 80 reconocimientos a promotoras y promotores de la creación 
y elaboración del estatuto de autonomía y libre determinación de Alpuyeca.
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En representación de la goberna-
dora Margarita González Saravia, 
el secretario de Gobierno, Juan 
Salgado Brito, encabezó el CVIII 
Aniversario de la Promulgación 
de la Constitución Política de los 
Estados Unidos Mexicanos de 
1917, en la Plaza de Armas “Ge-
neral Emiliano Zapata Salazar”, 
en el municipio de Cuernavaca, 
desde donde llamó a cerrar filas 
por la unidad, defensa y consoli-
dación del Estado de Derecho en 
México y Morelos.
A 108 años de esta fecha histórica, 
el encargado de la política interna 
exaltó que hoy en Morelos, Mar-
garita González Saravia ha acre-
ditado ser una gobernadora con 
sensibilidad social, reciedumbre 
de carácter y firme de conviccio-
nes, lo que ha contribuido a gene-
rar confianza, respeto y credibili-
dad de las y los morelenses hacia 
su gobierno y sus instituciones.
Además, resaltó el combate a la 
inseguridad, la toma de medidas 
firmes contra la corrupción y la 
impunidad en todas sus formas y 
manifestaciones; por lo que, dijo, 
quienes incurran en actos que no 
vayan acorde a la filosofía y prin-
cipios de la actual administración, 
enfrentarán consecuencias, sin 
importar hasta dónde lleguen, 

ni quiénes sean los responsables, 
dejando claro que no habrá tole-
rancia para estos actos, indepen-
dientemente de su origen o poder.
En la ceremonia, el secretario de 
Gobierno izó la bandera a toda 
asta, en presencia del magistrado 
presidente del Tribunal Supe-
rior de Justicia (TSJ), Luis Jorge 
Gamboa Olea; la presidenta de 
la Mesa Directiva del Congre-
so local, Jazmín Solano López; 
el Gral. José Luis Bucio Quiroz, 
comandante de la 24/a. Zona 
Militar; el comisario Gaudencio 
Ramos Jiménez, comandante de 
la Guardia Nacional; así como 
miembros del gabinete.
En su participación, Karla Ali-
ne Herrera Alonso, secretaria de 
Educación, mencionó: “la Cons-
titución que hoy conmemora-
mos, es más que 136 artículos; es 
el resultado de una historia que 
honra su pasado; es la expresión 
de la voluntad del presente y la 
promesa de un mejor futuro”.
Y agregó: “sigamos honrando a 
quienes nos legaron la Carta Mag-
na, y la única manera de hacerlo 
es reconociendo la existencia de 
los desafíos y la capacidad de tra-
bajar en unidad para la construc-
ción de un México y un Morelos 
donde prevalezca la justicia y nos 
guíen para la construcción de la 
paz”.

La gobernadora Margarita Gon-
zález Saravia presidió la sesión 
de instalación del órgano con-
sultivo “Consejo de la Memoria 
Histórica y Cultural del Estado 
de Morelos”, con el cual se ga-
rantizará la conservación de do-
cumentos, sitios históricos, tra-
diciones y expresiones culturales 
que forman parte de la identidad 
de “La tierra que nos une”.
En la sede del Poder Ejecutivo, 
la mandataria estatal destacó que 
se ejercerá un trabajo conjun-
to con instituciones académicas 
y personas de la sociedad civil 
para rescatar, difundir y asegu-
rar que las nuevas generaciones 
conozcan el pasado morelense, 
así como el arte, el patrimonio 
material e inmaterial.
Añadió que se mantendrá un 
vínculo estrecho con el sector 
educativo, ya que se brindará ac-
ceso a información histórica ve-
raz y relevante para las y los estu-
diantes de todos los niveles, así 
como a la población en general.
“Era ya una cuestión que tenía-
mos rezagada en el estado, de 
poder tener una instancia como 
esta, porque todos los que esta-
mos aquí somos personas que 
amamos a nuestra entidad, que 
reconocemos su aportación his-
tórica y cultural en el país, y 
que nos sentimos orgullosos de 
nuestra tierra y de todo lo que 
eso significa; también, porque 
necesitamos fortalecer la identi-
dad de Morelos y esta va a ser 
la instancia que nos va ayudar a 
lograr esos objetivos”, destacó la 
primera Gobernadora en la his-
toria de la entidad.
Cabe mencionar que duran-
te esta sesión se tomó protesta 

Llamó Juan Salgado a combatir la 
corrupción e impunidad en Morelos 

DE LA REDACCIÓN 

Quedó instalado el Consejo de 
la Memoria Histórica y Cultural

DE LA REDACCIÓN 
como secretaria técnica a Coty 
Andrea Cantú Nava. Asimismo, 
a quienes integran el Consejo: 
Víctor Hugo Valencia Valera, re-
presentante del Instituto Nacio-
nal de Antropología (INAH) en 
Morelos; Carlos Agustín Barre-
to Zamudio, rector del Colegio 
de Morelos; Adelaida Marcelino 
Mateos, directora del Instituto 
de los Pueblos y Comunidades 
Indígenas y Afromexicanas; José 
del Carmen Enríquez Rosado, 
titular del Instituto de Investiga-
ciones Legislativas del Congreso 
del Estado de Morelos.
Felipe Ávila Espinoza, titular 
del Instituto Nacional de Estu-
dios Históricos de las Revolu-
ciones de México; Julián Vences 
Camacho, director general del 
Instituto de Documentación del 

Estado de Morelos; Viridiana 
Aydeé León Hernández, recto-
ra de la Universidad Autónoma 
del Estado de Morelos (UAEM); 
Montserrat Orellana Colmena-
res, secretaria de Cultura; Karla 
Aline Herrera Alonso, secretaria 
de Educación; Edgar Antonio 
Maldonado Ceballos, consejero 
Jurídico del Poder Ejecutivo; 
Juan Salgado Brito, secretario de 
Gobierno.  
Las y los integrantes acordaron 
las fechas de las próximas cin-
co sesiones ordinarias, para los 
meses de abril, junio, agosto, 
octubre y diciembre. Además, 
se adelantó que serán llamados 
a trabajos extraordinarios, a los 
que se sumará a cronistas del 
estado para generar nuevas pro-
puestas para este proyecto.

LA GOBERNADORA MARGARITA González Saravia presidió 
la sesión de instalación del órgano consultivo “Consejo de la 
Memoria Histórica y Cultural del Estado de Morelos”, con el 
cual se garantizará la conservación de documentos, sitios his-
tóricos, tradiciones y expresiones culturales.

EN REPRESENTACIÓN DE la gobernadora Margarita Gon-
zález Saravia, el secretario de Gobierno, Juan Salgado Brito, 
encabezó el CVIII Aniversario de la Promulgación de la Consti-
tución Política de los Estados Unidos Mexicanos de 191.
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Con el objetivo de fortalecer la 
coordinación entre la Secretaría 
de Desarrollo Agropecuario (Se-
dagro) y los ayuntamientos del 
estado, se llevó a cabo la primera 
reunión de vinculación con direc-
tores de desarrollo agropecuario 
municipales, en el Centro de De-
sarrollo Tecnológico Fideicomi-
sos Instituidos en Relación a la 
Agricultura (FIRA), ubicado en 
Tezoyuca, municipio de Emilia-
no Zapata.
“Hoy es un día importante por-
que queremos inaugurar una 
nueva etapa, en la que la comu-
nicación y coordinación sean los 
elementos indispensables entre 
la administración estatal y los 
gobiernos municipales, porque a 
ustedes y a nosotros nos convoca 
el mismo objetivo, fortalecer la 
vocación agropecuaria y las acti-
vidades de las y los productores 
de cada uno de sus municipios”, 
puntualizó Margarita Galeana 
Torres, titular de la Sedagro. 
El encuentro congregó a 35 direc-

tores de Desarrollo Agropecuario 
municipal, y la participación de 
los alcaldes de Axochiapan, Mar-
co Antonio Cuate Romero, y de 
Totolapan, Alejandro Alfaro No-
lasco, así como regidores. 
Durante el desarrollo de la reu-
nión, las y los directores de la 
Sedagro, informaron de manera 
detallada las actividades de cada 
una de sus áreas, así como la vin-
culación que debe prevalecer con 
las administraciones locales para 
la instalación de los Consejos 
Municipales para el Desarrollo 
Rural Sustentable (Comunders); 
la aplicación del Fondo de Apor-
taciones Estatales para el Fomen-
to Municipal (FAEFOM). 
Del mismo modo, el procedi-
miento para los identificadores 
de ganado, las patentes de fierro; 
así como el convenio de colabo-
ración que deberán suscribir para 
la puesta en marcha del Progra-
ma Campo Limpio, que permite 
la recolección de envases vacíos 
de agroquímicos en los campos 
de cultivo.
La Secretaría de Desarrollo Agro-

pecuario ofreció a los directores 
del área, acompañar a los pro-
ductores de todos los municipios 
en la promoción y vinculación de 
sus productos, con la finalidad de 
fortalecer la competitividad del 
sector agroindustrial en Morelos.
Asimismo, en esta reunión se 
contó con la participación de 
representantes en Morelos de la 
FIRA; Secretaría de Agricultu-
ra y Desarrollo Rural (Sader); 
Secretaría de Medio Ambiente y 
Recursos Naturales (Semarnat); 
Procuraduría Federal de Protec-
ción al Ambiente (Profepa); Co-
misión para la Protección contra 
Riesgos Sanitarios del Estado de 
Morelos (Coprisem); así como 
de los Comités de Sanidad Ve-
getal, Acuícola y Profesionales 
Pecuarios; integrantes del Comi-
té Técnico de Uso de Fuego con 
Fines Agropecuarios.
De esta manera, Sedagro reafir-
ma el compromiso de fortalecer 
el desarrollo agropecuario en el 
estado de Morelos, a través de la 
vinculación y el trabajo coordina-
do con los municipios.

El titular de la Secretaría de Tu-
rismo, Daniel Altafi Valladares, 
sostuvo una reunión con autori-
dades municipales, ejidales, pres-
tadores de servicios y colonos del 
Lago de Tequesquitengo, en la 
que se definieron estrategias cla-
ve para impulsar la promoción 
turística y mejorar la infraestruc-
tura de este importante destino 
natural.
El funcionario estatal destacó la 
importancia de recopilar infor-
mación precisa a través del Ob-
servatorio Turístico Sostenible. 
Este censo permitirá medir la 
afluencia de visitantes, su ori-
gen y perfil de consumo, lo que 
ayudará a diseñar campañas que 
posicionen al lago como un refe-
rente nacional.
En cuanto a infraestructura, Al-
tafi Valladares informó sobre los 
planes para rehabilitar el circui-
to del lago: reencarpetamiento 
asfáltico, mejoramiento de seña-
lización e iluminación, y rehabi-
litación de bajadas de acceso a la 
playa, con obras que se puedan 
llevar a cabo este año. Además, 
señaló que se realizarán trabajos 
audiovisuales para reforzar la 
promoción del destino en plata-
formas digitales y campañas pu-
blicitarias.
El secretario enfatizó la necesi-
dad de capacitar a las y los presta-
dores de servicios como parte del 
compromiso de la dependencia 
a su cargo para elevar la calidad 
de atención al turismo. También 

Se organiza labor conjunta con los
responsables de agro de E. Zapata 

DE LA REDACCIÓN 

Desarrollo estratégico del turismo de 
Tequesquitengo se está fortaleciendo

DE LA REDACCIÓN subrayó que estas acciones son 
fundamentales para consolidar a 
Tequesquitengo como un desti-
no competitivo y sostenible.
Con estas iniciativas, el Go-
bierno de Morelos reafirma su 

compromiso con el desarrollo 
integral de Tequesquitengo, pro-
moviendo proyectos que benefi-
cien a las comunidades locales y 
fortalezcan su posicionamiento 
en el mercado turístico.

EL TITULAR DE la Secretaría de Turismo, Daniel Altafi Valla-
dares, sostuvo una reunión con autoridades municipales, eji-
dales, prestadores de servicios y colonos del Lago de Teques-
quitengo, en la que se definieron estrategias para impulsar la 
promoción turística.

CON EL OBJETIVO de fortalecer la coordinación entre la Se-
dagro  y los ayuntamientos del estado, se llevó a cabo la pri-
mera reunión de vinculación con directores de desarrollo agro-
pecuario municipales, en el Centro de Desarrollo Tecnológico 
FIRA, en Tezoyuca.
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En hospitales y unidades médicas 
del Instituto Mexicano del Segu-
ro Social (IMSS) se realizaron 3 
mil 252 trasplantes de órganos 
y tejidos durante 2024, una al-
ternativa efectiva  e tratamiento 
ante la alta prevalencia de enfer-
medades crónico degenerativas 
que producen insuficiencia renal, 
hepática, cardiaca, enfermedades 
malignas de la sangre y trastornos 
de la córnea y en el pulmón.

Se practicaron más de 3 mil 250 
trasplantes en el IMSS en 2024

DE LA REDACCIÓN 

El doctor José Arturo Velázquez 
García, titular de la Coordina-
ción de Donación y Trasplantes 
de Órganos, Tejidos y Células del 
IMSS, detalló mil 436 de estos 
procedimientos fueron de riñón, 
mil 310 de córnea, 399 de células 
troncales hematopoyéticas, 79 de 
hígado, 24 de corazón y cuatro 
de pulmón.
Destacó que a pesar de este gran 
esfuerzo institucional, en nues-
tro país existen alrededor de 19 
mil 800 personas que están a la 
espera de un trasplante que mejo-
re su salud, la mayoría requieren 

un riñón (16 mil 800), córnea (2 
mil 900), hígado (238), corazón 
(16), páncreas (3) y pulmón (1).
Señaló que ante este panorama 
el Seguro Social hace un llamado 
a favorecer la cultura de la dona-
ción de órganos, tejidos y células 
como un acto altruista, pues una 
persona que decide decir sí a la 
donación puede salvar hasta ocho 
vidas y mejorar hasta 75 más.
Indicó que durante 2024 se lle-
vó a cabo un importante progra-
ma para la remodelación de 186 

quirófanos en diversas Unidades 
Médicas de Alta Especialidad 
(UMAE) del país, dotando de 
instalaciones y equipo prácti-
camente nuevo a especialistas y 
cirujanos, lo cual permitirá incre-
mentar las donaciones y trasplan-
tes para alcanzar las metas del 
presente año.
Expuso que en 2025 se prevé que 
en el Seguro Social se realicen 
mil 872 donaciones, 320 mul-
tiorgánicas y mil 552 de tejidos; 
además, de los seis programas 
activos de trasplante para riñón, 
córnea, células troncales hemato-

poyéticas, hígado, corazón y pul-
món, se proyecta llegar a tres mil 
774 trasplantes en total.
El doctor Velázquez García des-
tacó que el IMSS cuenta con una 
sólida red hospitalaria de dona-
ción, integrada por 91 estable-
cimientos con licencia sanitaria 
para la procuración (extracción) 
de órganos y tejidos en 72 hos-
pitales de Segundo Nivel de aten-
ción y 19 UMAE.
Dijo que estos procesos son li-
derados por 77 médicos que son 
capacitados como coordinadores 
hospitalarios de donación; su 
dedicación y esfuerzo permitió 
concretar mil 800 donaciones ca-
davéricas en 2024, de las cuales 
308 fueron multiorgánicas y mil 
492 de tejidos.

Resaltó la importancia de in-
crementar las donaciones para 
contar con un mayor número 
de órganos y tejidos, para ello se 
debe fomentar que en la sociedad 
se hable sobre este tema; cuando 
una persona da su consentimien-
to para donar sus órganos y se lle-
gue a presentar un caso de muer-
te cerebral, la decisión dependerá 
del consentimiento de la familia.
“El llamado a la donación altruis-
ta de todos los que vivimos en 
este gran país es que nos infor-
memos de lo que es la donación 
y el trasplante, que nos hagamos 
conscientes de la importancia de 
donar nuestros órganos cuando 
ya no los necesitamos y tener en 
mente que ese es el más grande 
acto de amor que podemos ofre-

cer a nuestros semejantes”, enfa-
tizó.
En resumen:
• En hospitales del Seguro So-
cial se realizaron mil 436 proce-
dimientos de riñón, mil 310 de 
córnea, 399 de células hematopo-
yéticas, 79 de hígado, 24 de cora-
zón y cuatro de pulmón.
• Cerca de 19 mil 800 personas 
están en lista de espera de un 
órgano o tejido para mejorar su 
calidad de vida; el Seguro Social 
hace un llamado a favorecer la 
cultura de la donación.
• Se llevó a cabo un programa de 
remodelación de quirófanos que 
permitirá incrementar la produc-
tividad en 2025; la meta es efec-
tuar 3 mil 774 trasplantes y mil 
872 donaciones.

EN HOSPITALES Y unidades médicas del IMSS se realizaron 3 mil 252 trasplantes de órganos 
y tejidos durante 2024, una alternativa efectiva  e tratamiento ante la alta prevalencia de enfer-
medades crónico degenerativas.



12 |  EL REGIONAL DEL SUR  |   Viernes 07 de febrero de 2025

El Gobierno de México, a través 
de las Secretarías de Agricultura 
y Desarrollo Rural (AGRICUL-
TURA), del Trabajo y Previsión 
Social (TRABAJO), de Medio 
Ambiente y Recursos Naturales 
(MEDIO AMBIENTE) y el Ins-
tituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS), pondrá en marcha un 
programa que busca agregar valor 
a nuestro campo al garantizar que 
todos los productos de agroex-
portación de México cumplan 
con la legislación laboral y am-
biental, así como con las condi-
ciones fitozoosanitarias, para ase-
gurar que las agroexportaciones 
respeten los derechos laborales, la 
salud y la seguridad en el trabajo, 
sean libres de deforestación y uti-
licen de manera responsable los 
recursos naturales.
El programa se implementará 
de manera progresiva en todos 

Programa de agroexportaciones
sobre libre deforestación se inicia

DE LA REDACCIÓN 

los productos agroalimentarios 
de exportación, iniciando con la 
cadena productiva del aguacate, 
desde la siembra y manejo del 
cultivo hasta el corte, empaque 
y exportación. Posteriormente, 
se incorporarán otros productos, 
según un calendario oficial. Su fi-
nalidad es:
1. Respetar la dignidad y los dere-
chos laborales de las y los trabaja-
dores agrícolas.
2. Garantizar el aprovechamiento 
sustentable de los recursos natu-
rales del país.
3. Mantener una balanza comer-
cial superavitaria sin ampliar la 
frontera agrícola.
Con ello, el Gobierno de México 
fortalecerá la posición del país 

en los mercados internacionales, 
convirtiéndolo en un referente 
mundial en la producción y co-
mercialización sustentable y justa 
de productos primarios y agroin-
dustriales.
El secretario de Agricultura y De-
sarrollo Rural, Julio Berdegué Sa-
cristán, destacó que el aguacate es 
uno de los principales productos 
nacionales de consumo y expor-
tación, pero enfrenta retos como 
la deforestación y la informalidad 
laboral: “La Presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo nos ha instrui-
do trabajar para alcanzar la pros-
peridad compartida con inclusión 
social y sostenibilidad ambiental, 
garantizando mejor calidad de 
vida y productividad”, señaló.
Por indicaciones de la Presidenta 
de México, Claudia Sheinbaum 
Pardo, y bajo la coordinación de 
la Jefatura de Oficina de la Pre-
sidencia, encabezada por Lázaro 
Cárdenas Batel, las secretarías de 

AGRICULTURA, MEDIO AM-
BIENTE, TRABAJO, junto con 
el IMSS, acordaron incorporar 
todas las cadenas agroexportado-
ras a esquemas libres de defores-
tación y formalización laboral.
“Estamos convencidos de que es-
tas medidas fortalecerán la com-
petitividad y el posicionamiento 
del aguacate mexicano en los 
mercados mundiales. Si iniciamos 
con este sector, podremos exten-
derlo a otras industrias agroex-
portadoras que también requieren 
orden en lo laboral y ambiental. 
Confiamos en que el sector priva-
do se sumará a esta gran iniciativa 
convocada por la Presidenta en 
beneficio del pueblo de México”, 
manifestó Cárdenas Batel.

Por su parte, el secretario del Tra-
bajo y Previsión Social, Marath 
Bolaños López, comentó que este 
programa permitirá identificar los 
centros de trabajo agrícola que 
cumplen con las obligaciones de 
la Ley Federal del Trabajo, la nor-
mativa del Servicio Nacional de 
Empleo y la Ley del Seguro So-
cial, convirtiéndose en un requi-
sito obligatorio para las empresas 
agroexportadoras.
Bolaños López explicó que el pro-
grama podría gestionarse a través 
del Sistema de Acreditación de 
Buenas Prácticas Laborales y Tra-
bajo Digno de la STPS, integrado 
por el Programa de Verificación 
Laboral Voluntaria (Velavo) y 
el Programa de Autogestión de 
Seguridad y Salud en el Trabajo 
(PAST). Estos mecanismos per-
mitirán a los centros de trabajo 
demostrar el cumplimiento de la 
normativa laboral vigente.
“Nuestra propuesta es que el Ve-

lavo sea la base del Certificado 
Laboral Federal para la Agroex-
portación, mediante la adapta-
ción de nuevos módulos, la mo-
dificación de reglas y la inclusión 
de requisitos específicos para el 
sector agrícola. Esto nos permiti-
rá avanzar en la acreditación y el 
respeto de los derechos laborales 
en la agroindustria de exporta-
ción”, concluyó.
En su intervención, la secretaria 
de Medio Ambiente y Recursos 
Naturales, Alicia Bárcena Ibarra, 
subrayó la importancia de inte-
grar al programa tres aspectos 
ambientales fundamentales: libre 
de deforestación, consumo res-
ponsable de agua y reducción del 
uso de plaguicidas. Además, pro-

puso la creación de un mapa de 
cobertura forestal con línea base 
en 2018, que sirva como referen-
cia para evaluar la compatibilidad 
de las actividades agroexportado-
ras con la conservación ambiental.
“Nos preocupa la deforestación, 
pero también el consumo de 
agua y el uso indiscriminado de 
agroquímicos. Proponemos que 
AGRICULTURA, MEDIO AM-
BIENTE, Conabio y Conafor 
trabajemos en conjunto para de-
sarrollar un mapa de cobertura 
forestal”, explicó.
Bárcea Ibarra también reveló que 
entre 2018 y 2024 se identifica-
ron aproximadamente 20,000 
hectáreas deforestadas para esta-
blecer huertas de aguacate, algu-
nas de ellas mediante incendios 
provocados: “Un árbol de agua-
cate consume el agua equivalente 
a 14 pinos. Son cultivos con una 
alta demanda hídrica y su expan-
sión descontrolada afecta grave-
mente los ecosistemas”.
Finalmente, el director general del 
IMSS, Zoé Robledo, abordó los 
mecanismos con los que cuenta el 
Instituto para dar cumplimiento 
al compromiso número 63 que 
la Presidenta de México realizó el 
pasado 1 de octubre en su toma 
de protesta: garantizar formali-
dad laboral y seguridad social a 
los jornaleros agrícolas.

Destacó la importancia de garan-
tizar que este grupo de personas 
trabajadoras y sus beneficiarias 
tengan pleno acceso a los segu-
ros del IMSS: atención médica y 
hospitalaria, pensión en caso de 
incapacidad o jubilación, pensión 
para beneficiarios en caso de fa-
llecimiento y próximamente el 
derecho a registrar a sus hijos e 
hijas en los Centros de Educación 
y Cuidado Infantil (CECI).
Robledo subrayó que el IMSS ha 
sido una institución que escucha 
no sólo a las y los trabajadores 
sino también al sector patronal, 
prueba de ello es el diálogo que se 
ha mantenido en Michoacán con 
las y los productores del campo, 
principalmente aguacateros así 
como la construcción y puesta en 
marcha en mayo de 2024 de un 
nuevo hospital de 90 camas en la 
zona, que representó una inver-
sión de más 1,100 millones de pe-
sos para brindar atención médica 
a las y los trabajadores del campo 
y sus beneficiarios que cotizan al 
IMSS.
Con estas acciones, el Gobierno 
de México reafirma su compro-
miso con el desarrollo sostenible 
del sector agroexportador, pro-
moviendo la protección ambien-
tal y garantizando condiciones 
laborales dignas para quienes tra-
bajan en el campo.

EL GOBIERNO DE México, pondrá en marcha un programa 
que busca agregar valor a nuestro campo al garantizar que to-
dos los productos de agroexportación de México cumplan con 
la legislación laboral y ambiental, así fitozoosanitarias, para las 
agroexportaciones.
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EDICTO

SE CONVOCA A TODAS LAS PERSONAS QUE
SE CREAN CON DERECHO A LA HERENCIA.
PRESENTE.
Cuernavaca, Morelos, a 17 de enero de 2025.

 Ante este Juzgado Noveno Familiar de Pri-
mera Instancia del Primer Distrito Judicial en el 
Estado de Morelos; dentro del expediente número 
455/2024, se tiene por abierta y radicada en la Se-
gunda Secretaría la SUCESIÓN INTESTAMENTA-
RIA a bienes de JOSÉ POLANCO CUEVAS, quien 
falleció el doce de febrero de dos mil veinticuatro, 
siendo el último domicilio del de cujus el ubicado 
en CALLE PIÑANONAS NÚMERO 13 B, COLONIA 
JACARANDAS EN CUERNAVACA, MORELOS; se 
convoca a todas aquellas personas y acreedores que 
se crean con derechos a la herencia para que se pre-
senten a deducirlo ante este Juzgado, así mismo se 
les hace del conocimiento que se señalan las NUEVE 
HORAS CON CERO MINUTOS DEL VEINTISÉIS 
DE FEBRERO DE DOS MIL VEINTICINCO, para 
que tenga verificativo el desahogo de la JUNTA DE 
HEREDEROS, prevista por los artículos 722 y 723 
del Código Procesal Familiar en vigor.

 Nota: Para su publicación por dos veces 
consecutivas de diez en diez días, en el periódico de 
mayor circulación y Boletín Judicial que se editan en 
esta ciudad.

A T E N T A M E N T E.
JUEZ NOVENO FAMILIAR DE PRIMERA INSTAN-
CIA DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL EN EL ES-
TADO DE MORELOS.

LICENCIADO JESÚS DAVID HERNÁNDEZ MULA-
TO

SEGUNDA SECRETARIA DE ACUERDOS.

LICENCIADA STEPHANIE HERNÁNDEZ  
GASPAR

EDICTO

EXP. NÚM. 646/2024-1

 Ante este Juzgado Primero Familiar de Pri-
mera Instancia del Cuarto Distrito Judicial del Estado 
de Morelos, se encuentra radicado, bajo el número 
expediente 646/2024-1, la SUCESIÓN INTESTA-
MENTARIA a bienes de FELIX FLORES ORTIZ, 
quien falleció el diez de marzo de dos mil ocho, sien-
do su último domicilio el ubicado en Calle Cuitláhuac, 
numero 91 de la Colonia Cuauhtemoc, Localidad de 
Temilpa Viejo, Municipio de Tlaltizapán de Zapata, 
Morelos.
 Se convoca a todas aquellas personas que 
se crean con derecho a la herencia, así como a los 
acreedores, para que se presenten en el juicio a de-
ducirlos en forma de Ley.
 Se hace del conocimiento que se han seña-
lado las OCHO HORAS CON TREINTA MINUTOS 
DEL DÍA VEINTIOCHO DE FEBRERO DE DOS MIL 
VEINTICINCO, para que tenga verificativo la JUNTA 
DE HEREDEROS en el presente juicio.
 Para su publicación por dos veces consecuti-
vas de DIEZ en DIEZ DÍAS, en el periódico de mayor 
circulación en el Estado de Morelos, así como en el 
Boletín Judicial, que se editan en la Capital del Esta-
do de Morelos.

ZACATEPEC, MOR., A 28 DE NOVIEMBRE DE 2025

ATENTAMENTE
LA SECRETARIA DE ACUERDOS.

LIC. LADY LAURA DIAZ SANCHEZ

Vo.Bo.
ENCARGADA DE DESPACHO POR MINISTERIO 
DE LEY
DEL JUZGADO PRIMERO FAMILIAR DE PRIMERA 
INSTANCIA
DEL CUARTO DISTRITO JUDICIAL
DEL ESTADO DE MORELOS.

LIC. VICTORIA PAREDES NOGUERÓN.

Al participar en la ceremonia conme-
morativa del 108 aniversario de la 
promulgación de la Constitución Po-
lítica de los Estados Unidos Mexica-
nos de 1917, encabezada por la Pre-

Reiteró apoyo a Sheinbaum la gobernadora 
González Saravia en el festejo constitucional 

DE LA REDACCIÓN 

EN LA CEREMONIA del 108 aniversario de la promulgación de la Constitución de 1917, encabezada por la Pre-
sidenta Claudia Sheinbaum Pardo, la gobernadora Margarita González Saravia reiteró su respaldo absoluto a las 
decisiones y acciones de la primera mandataria en defensa de la soberanía nacional.

sidenta Claudia Sheinbaum Pardo, en 
Querétaro, la gobernadora Margarita 
González Saravia reiteró su respaldo 
absoluto a las decisiones y acciones 
emprendidas por la primera manda-
taria del país en defensa de la sobera-
nía nacional.

La celebración fue realizada en el his-
tórico “Teatro de la República”, en la 
capital queretana, donde Margarita 
González Saravia, junto con sus ho-
mólogas y homólogos, secundaron 
las palabras de la máxima autoridad 
de la nación, quien en su discurso 

afirmó: “Jamás permitiremos que 
violen nuestra soberanía, que piso-
teen la dignidad de nuestro pueblo 
y de nuestra patria. “Cooperación sí, 
subordinación no”.
En otro tema, al destacar que las po-
líticas públicas del Gobierno de Mo-

relos, “La tierra que nos une”, están 
alineadas a la federación, la titular del 
Poder Ejecutivo estatal manifestó su 
apoyo a las reformas constitucionales 
presentadas este día por la Presidenta 
de México.
A este acto, asistieron también el pre-

sidente de la Cámara de Senadores, 
Gerardo Fernández Noroña; el presi-
dente de la Cámara de Diputados, Ser-
gio Gutiérrez Luna, e integrantes del 
Gabinete federal, quienes convocaron 
a la unidad para fortalecer a favor de la 
República Mexicana.
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EDICTO

FERNANDO JAIR SALGADO VALLE
EN EL LUGAR DONDE SE ENCUENTRE
P R E S E N T E.

 Se le hace saber que en los autos del expediente 155/2024 
relativo al JUICIO ORAL MERCANTIL promovido por EDUARDO 
LÓPEZ GUERRERO contra FERNANDO JAIR SALGADO VALLE; 
radicado en la Secretaria de la Sede de Cuernavaca del Juzgado 
Único Especializado en Oralidad Mercantil del Estado de Morelos 
como lo solicita, hágase el emplazamiento al demandado FERNAN-
DO JAIR SALGADO VALLE a través de edictos, mismos que se 
publicaran por tres veces consecutivas en un periódico de circula-
ción amplia y de cobertura nacional y en el periódico local de mayor 
circulación, a efecto de que dentro del plazo de TREINTA DÍAS con-
tados del siguiente al de la última publicación, conteste a la deman-
da entablada en su contra y deduzca los derechos que le pudiera 
corresponder, quedando a su disposición en esta Secretaria Única 
de la Sede de Cuernavaca del Juzgado Especializado en Oralidad 
Mercantil del Estado de Morelos, las copias simples de traslado ex-
hibidas por la parte actora, asimismo señale domicilio para oír y reci-
bir notificaciones dentro de esta ciudad, apercibiéndole que en caso 
de no hacerlo, las subsecuentes notificaciones aún las de carácter 
personal se le harán y le surtirán efectos a través de su publicación 
en el Boletín Judicial; del mismo modo, se apercibe a la demandada 
que en caso de no producir contestación a la demanda de mérito, 
se le tendrá por perdido el derecho que pudo haber ejercitado para 
tal efecto.

Cuernavaca, Morelos; veinte de enero de dos veinticinco.

JUEZ UNICA ESPECIALIZADA EN ORALIDAD MERCANTIL
DEL ESTADO DE MORELOS.

M. EN D. CECILIA ABARCA SALINAS.

SECRETARIO DE ACUERDOS

LIC. FERNANDO FRANCO CRUZ.

AVISO   NOTARIAL

                                 Lic. Patricia Mariscal Vega, Notario 
Público Número Cinco, de la Primera Demarcación 
Notarial del Estado y del Patrimonio Inmobiliario Fe-
deral.

                               Mediante escritura Pública Número 
94,238 de fecha diecisiete de agosto del año dos mil 
veinticuatro, otorgada ante mi fe, queda INICIADO 
el trámite de la Sucesión Testamentaria a Bienes del 
señor J. DOLORES VARONA DÍAZ, a solicitud de 
las señoras RUTH ELIZABETH VARONA NUÑEZ 
y RAQUEL VERONICA BARONA NUÑEZ, quienes 
aceptan LA HERENCIA Instituida en su favor, y en 
consecuencia se constituyen formalmente como las 
UNICAS y UNIVERSALES HEREDERAS.

                             En el mismo instrumento, la señora 
ARGIMIRA VIANEY BARONA NUÑEZ, se constitu-
ye formalmente como ALBACEA de dicha Sucesión, 
protesta su cargo y manifiesta que procederá a for-
mar el INVENTARIO de los bienes que constituye el 
haber hereditario.  

                              Lo que mando a publicar de con-
formidad con lo establecido en el Artículo 758 del Có-
digo Procesal Familiar vigente para el Estado Libre y 
Soberano de Morelos

Cuernavaca, Mor., a 05 de febrero del 2025.

LIC. PATRICIA MARISCAL VEGA
MAVP – 470830 – 7V7

Para su publicación, 2 veces de 10 en 10 días en el 
Periódico Oficial del Estado Tierra y Libertad y en el 
Regional del Sur editado en esta capital.

EDICTO

Exp. Num.: 37/2025-3

 Ante este Juzgado Primero Familiar de Primera Instancia 
del Cuarto Distrito Judicial del Estado de Morelos, se encuentra 
radicado en la Tercera Secretaría el expediente número 37/2025-
3, relativo al juicio SUCESORIO INTESTAMENTARIO A BIENES 
DE ÁNGEL ALATRISTE GARDUÑO también conocido como ÁN-
GEL ALATRISTE Y DOLORES DÍAZ GONZÁLEZ, quienes falle-
cieron, el dieciséis de junio de dos mil once y veintidós de febrero 
de dos mil once, siendo su último domicilio el ubicado en Avenida 
Instituto Técnico industrial y Comercial, número 202, colonia cen-
tro, Municipio de Jojutla, Morelos.
 Se convoca a las personas que se consideren con dere-
chos a la herencia para que se presenten ante este Juzgado a 
deducirlos dentro del término de Ley; haciéndoles saber que se 
han señalado las ONCE HORAS DEL DÍA CATORCE DE MAR-
ZO DE DOS MIL VEINTICINCO, para el desahogo de la JUNTA 
DE HEREDEROS.
 Para su publicación por dos veces consecutivas de DIEZ 
en DIEZ DÍAS en un diario de mayor Circulación en el Estado y 
Boletín Judicial que se editan en el H. Tribunal de Justicia en el 
Estado de Morelos. 

A T E N T A M E N T E
ZACATEPEC, MOR, A 05 DE FEBRERO DE 2025.

TERCERA SECRETARIA DE ACUERDOS.
LIC. MARÍA DEL ROSARIO ÁLVAREZ ACEVEDO.

Vo. Bo.
ENCARGADA DE DESPACHO POR MINISTERIO DE LEY DEL
JUZGADO PRIMERO FAMILIAR DE PRIMERA INSTANCIA DEL
CUARTO DISTRITO JUDICIAL EN EL ESTADO DE MORELOS,
MEDIANTE OFICIO LJGO/JUNTA ADMON/0737/2025.

LIC. LADY LAURA DÍAZ SÁNCHEZ.

EDICTO

En este Juzgado Octavo Familiar de Primera Instancia 
del Primer Distrito Judicial en el Estado de Morelos, 
en la Primer Secretaría bajo el número de expediente 
156/2024-1 se encuentra radicada la SUCESIÓN IN-
TESTAMENTARIA a bienes de FIDEL MARTÍNEZ FI-
GUEROA, quien falleció a las diecisiete horas cero mi-
nutos del día siete de abril de mil novecientos ochenta y 
siete, y su último domicilio fue en Calzada de los Acto-
res, número 128, Privada marcada con el número 128, 
segunda casa lado derecho, colonia Carolina, Cuerna-
vaca, Morelos, denunciado por BERTHA CASTRO TO-
RRES también conocida como como BERTHA CASTRO 
DE MARTÍNEZ, MIGUEL ANGEL, LAURA y LUÍS de 
apellidos MARTÍNEZ CASTRO, asimismo se señalan 
las NUEVE HORAS DEL DIA CUATRO DE MARZO DE 
DOS MIL VEINTICINCO, para que tenga verificativo el 
desahogo de la junta de herederos.
 Se convoca a las personas que se creyeren con 
derechos a la herencia para que se presenten a deducir-
los ante este Juzgado dentro del término de Ley.
 Para su publicación por dos veces consecutivas 
de diez en diez días en el periódico “De Mayor Circula-
ción en el Estado” y “Boletín Judicial” que se publican en 
esta Ciudad.

Cuernavaca, Morelos, 31 de enero de 2025.

ATENTAMENTE
LA SECRETARIA DE ACUERDOS

LICENCIADA ANAHI AQUINO DÍAZ.

Vo.Bo. DOCTORA MARÌA TERESA GARCÍA DÍAZ

JUEZA OCTAVO FAMILIAR DE PRIMERA
INSTANCIA DEL PRIMER
JUDICIAL DEL ESTADO.

EDICTO

 SE CONVOCAN HEREDEROS
P R E S E N T E

En el Juzgado Primero Familiar de Primera Instancia del 
Noveno Distrito Judicial en el Estado de Morelos, con re-
sidencia en Jiutepec, Morelos, signado por CHRISTIAN 
RAFAEL GOMEZ HERNANDEZ Y CLEOTILDE HER-
NANDEZ CARDOSO, en su carácter de denunciante de, 
la SUCESIÓN INTESTAMENTARIA a bienes de RAFAEL 
GOMEZ PALESTINO, quien falleciera a las catorce horas 
del día catorce de agosto de dos mil diecinueve, siendo 
su ultimo domicilio en CALLE HORTENSIAS ETAPA 3, 
EDIFICIO 2, DEPARTAMENTO 302, UNIDAD HABITA-
CIONAL LA CAMPESTRE, JIUTEPEC, MORELOS: con-
vocándose a JUNTA DE HEREDEROS, misma que se 
llevara a cabo a las DIEZ HORAS DEL DÍA DIECINUEVE 
DE MARZO DEL DOS MIL VEINTICINCO, en la Primera 
Secretaria de Acuerdos, bajo el expediente 276/2024 Pri-
mera Secretaria.
 Convóquese por medio de edictos a todas aque-
llas personas que se creyeren con derecho a la herencia y 
a los acreedores a efecto de que se presenten a deducir-
los dentro del término de Ley.
 NOTA: Para su publicación por DOS VECES con-
secutivas de DIEZ en DIEZ días, en el periódico de mayor 
circulación, así como también en el “Boletín Judicial” que 
edita el H. Tribunal Superior de Justicia del Estado de Mo-
relos.

LICENCIADA YOLOXOCHITL GARCÌA PERALTA.
Jueza Primero Familiar de Primera Instancia del Noveno 
Distrito 
Judicial en el Estado de Morelos

LIC. SURY JESÚS ALEJANDRO ÁVILA LÓPEZ.
Primer Secretario de Acuerdos
Jiutepec, Morelos a veintitrés de enero de dos mil vein-
ticinco

EDICTO

SE CONVOCA A QUIENES SE CREAN
CON DERECHOS HEREDITARIOS

 Ante este Juzgado Noveno Familiar de Primera Instancia del 
Primer Distrito Judicial en el Estado de Morelos, en la tercera secre-
taria, se encuentra radicado el expediente número 366/2024, relativo 
al juicio SUCESORIO TESTAMENTARIO A BIENES DE PLACIDA 
GARCÍA GALINDO también conocida como MARÍA PLACIDA GAR-
CÍA GALINDO, PLACIDA CORTES, PLACIDA CORTEZ GALINDO, 
PLACIDA GARCÍA y/o PLÁCIDA GARCÍA DE GARCÍA; quien falleció 
el día veinticinco de noviembre de dos mil veintitrés, quien tuvo como 
su último domicilio el ubicado en Calle Nueva Rusia número 103, Co-
lonia Fraccionamiento Recursos Hidráulicos, Cuernavaca, Morelos.

 Se convoca a las personas que se crean con derechos a la 
herencia y acreedores, para que se presenten ante este Juzgado a de-
ducirlos dentro del término de ley, así mismo se les hace saber que se 
señalan las OCHO HORAS CON TREINTA MINUTOS DEL DÍA DIEZ 
DE MARZO DE DOS MIL VEINTICINCO, para que tenga verificativo 
el desahogo de la JUNTA DE HEREDEROS.

 Para su publicación por DOS VECES consecutivas de DIEZ 
EN DIEZ DÍAS en un periódico de Mayor Circulación en el Estado y 
Boletín Judicial que se edita en esta Ciudad.

Cuernavaca, Morelos; a 16 de enero de 2025.

LA TERCER SECRETARIA DE ACUERDOS

LIC. JERANUI TELLEZ DOMÍNGUEZ.

VO.BO. EL JUEZ NOVENO FAMILIAR DE PRIMERA INSTANCIA
DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL EN EL ESTADO DE MORELOS.

LIC. JESUS DAVID HERNANDEZ MULATO.
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Personal operativo AIC-UECS, 
adscrito a la Fiscalía de Investiga-
ción de Delitos de Alto Impacto 
(FIDAI), cumplimentó una or-
den de aprehensión emitida por 
el órgano jurisdiccional, en contra 
del presidente, secretario y tesore-
ro de Bienes Comunales del mu-
nicipio de Huitzilac, por su pre-
sunta responsabilidad en el delito 
de secuestro exprés agravado, y en 
audiencia inicial, les fue impues-

Abusando de sus cargos en Bienes Comunales 

Plagiarios de  Huitzilac forzaron  
sesión de tierras de sus víctimas 

DE LA REDACCIÓN 

ta la prisión preventiva y en los 
siguientes días se realizará la au-
diencia de vinculación a proceso. 
Las víctimas denunciaron que, 
durante el mes de octubre de 
2024, al acudir a las oficinas 
del comisariado para ver trámi-
tes relacionados con un terreno 
de una hectárea ubicado en el 
municipio de Huitzilac, lugar 
donde fueron retenidos por los 
imputados quienes se encontra-
ban en compañía de por lo me-
nos cinco masculinos armados. 
Mediante el uso de la violencia y 
amenazas de muerte, fueron obli-
gados a ceder los derechos del pre-

dio a favor de un tercero, mante-
niéndolos privados de la libertad 
durante varias horas, en tanto, el 
inmueble en cuestión fue ocupado 
de manera ilegal por un grupo de 
personas armadas quienes agre-
dieron de manera física a la perso-
na que cuidaba del lugar, sitio que 
fue desmantelado y pintado en la 
entrada del mismo la leyenda “a 
resguardo de bienes comunales”. 
Consumado el hecho, liberaron 
a las personas víctimas que acu-
dieron ante la FIDAI, en don-

de se activaron los protocolos 
de atención correspondientes, 
y al desarrollarse los actos res-
pectivos e integrarse la carpeta 
de investigación, se obtuvo de 
una Juez de Control las respec-
tivas órdenes de aprehensión. 
Elementos AIC-UECS realiza-
ron un despliegue táctico sobre 
la Avenida San Diego, en la co-
lonia delicias, en el municipio de 
Cuernavaca, en donde se realizó 
la detención de Genaro “N” alias 
"El Tambora", de 55 años; Ángel 
“N”, de 59 años; y Marco Anto-
nio “N” alias "Dormilón", de 51 
años de edad, quienes se desem-

peñan como presidente, secreta-
rio y tesorero de Bienes Comuna-
les de Huitzilac, respectivamente. 
Los detenidos fueron certificados 
y puestos a disposición de la auto-
ridad judicial y durante la audien-
cia de control desarrollada este 
miércoles, el Ministerio Público 
especializado formuló imputación 
en contra de los detenidos por el 
delito de secuestro exprés agrava-
do, y al acogerse a la ampliación 
del término constitucional, les 
fue impuesta la prisión preventi-
va como medida cautelar, y en los 
próximos días se realizará la au-
diencia de vinculación a proceso. 
A través de la Fiscalía de Inves-

tigación de Delitos de Alto Im-
pacto (FIDAI), se realizan las in-
dagatorias correspondientes para 
determinar la posible relación de 
los detenidos con otros casos, en 
donde personas han sido privados 
de la libertad con fines de despo-
jo en el municipio de Huitzilac. 
En este sentido, personal AIC-
UECS de la FIDAI, con la par-
ticipación de elementos de la 
Secretaría de la Defensa Na-
cional (DEFENSA), Secretaría 
de Marina Armada de México 
(MARINA), Guardia nacional 
(GN) y Secretaría de Seguridad y 
Protección Ciudadana del Estado 
(SSPC), cumplimentó una orden 

de cateo en las instalaciones del 
Comisariado de Bienes Comu-
nales, ubicado en el Barrio La 
Cruz, en el municipio de Huitzi-
lac, en donde aseguraron algunos 
registros y constancias, mismas 
que son objeto de investigación. 
Si los reconoce, fue víctima o tie-
ne información adicional sobre 
ellos, denuncie en la FIDAI, con 
domicilio en avenida Emiliano 
Zapata número 803, colonia Be-
llavista de Cuernavaca, poniendo 
a su disposición el número tele-
fónico-Whatsapp 7774538343, 
para la recepción de reportes y 
denuncias, incluso de carácter 
anónimo.
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A través de la Fiscalía Especia-
lizada en Desaparición Forzada 
de Personas, en el periodo com-
prendido del 18 al 31 de enero, 
se localizaron a 33 personas, de 
las cuales, una localizada en otra 
entidad, cuatro personas reci-
biendo tratamientos y cuatro 
personas localizadas sin vida. 
En el municipio de Atlatlahucan 
se reportó la desaparición de una 
femenina de 36 años de edad, 

quien fue localizada en Izúcar 
de Matamoros, en el estado de 
Puebla por cuestiones laborales. 
En el municipio de Cuautla, 
en acciones distintas, se locali-
zó a una femenina de 14 años, 
a una adolescente de 15 años, 
dos jovencitas de 16 y una de 17 
años de edad, así como una mu-
jer de 33 años quien se encon-
traba recibiendo tratamiento. 
En la capital del estado se apli-
caron los protocolos para la bús-
queda y localización de personas, 

Personal de la Agencia de In-
vestigación Criminal (AIC) 
cumplimentó una orden de 
aprehensión en contra de dos 
masculinos, en contra de quienes 
la Fiscalía Oriente obtuvo la vin-
culación a proceso por el delito 
de robo de vehículo automotor 
agravado, y enfrentarán su pro-
ceso penal en prisión preventiva. 
El pasado sábado 25 de enero 
la víctima acudió a un inmueble 
ubicado en la colonia Cuauhté-
moc, en el municipio de Cuautla 
a bordo de su vehículo Chevrolet, 
tipo Matiz color rojo, al bajar de 
la unidad, dos hombres se apro-
ximaron y sometieron mediante 
el uso de la fuerza al afectado, 
al tiempo de amenazarlo con 
un arma de fuego, despojándolo 
de las llaves del automotor, así 
como de sus pertenencias para 
posteriormente huir del lugar. 
Al presentarse la denuncia res-

pectiva ante el Ministerio Públi-
co, se realizaron las investigacio-
nes que permitieron identificar 
a los presuntos responsables, 
en contra de quienes, se obtu-
vo una orden de aprehensión. 
Agentes investigadores realiza-
ron la detención de Brayan José 
“N” de 24 años y Rodolfo de Je-
sús “N” y/o Salomón “N”, de 29 
años de edad, en la colonia Fran-
cisco I. Madero, en el municipio 
de Cuautla, y quedaron a dispo-
sición de la autoridad requirente. 
Al desarrollarse la primera etapa 
procesal, la Fiscalía Oriente for-
muló en su contra imputación y 
aportó los elementos de prueba 
respectivos, los cuales, al ser va-
lorados por la autoridad judicial, 
resolvió vincularloss a proceso 
por el delito de robo de vehículo 
automotor agravado, concedió 
al Ministerio Público el plazo 
de dos meses para concluir con 
su investigación e impuso a los 
masculinos la prisión preventiva 
como medida cautelar.

33 desaparecidos fueron 
hallados; cuatro, sin vida 

DE LA REDACCIÓN es así que se ubicaron a una ado-
lescente de 13 años, una de 16, 
un joven de 19 años, dos muje-
res de 20 años, un hombre de 31 
años recibiendo atención, y un 
masculino de 60 años de edad. 
En el municipio de Emiliano 
Zapata se localizaron a dos hom-
bres, uno de 26 y el segundo de 
78 años. En el municipio de 
Jiutepec se localizó a tres mascu-
linos de 15, 17 y 32 años. En el 
municipio de Jojutla en acciones 
distintas, a una joven de 15 años 
y un hombre de 51 años de edad. 
En lo que respecta al municipio 
de Mazatepec se localizó a una 
mujer de 25 años en compañía 
de una niña de 08 y un niño de 
05 años de edad, sin que fue-
ran víctimas de algún delito. En 
Temixco, se localizó a una ado-
lescente de 15 años y posterior-
mente a un masculino de 46. En 
Tepoztlán se ubicó a un menor 
de 11 años sin que fuera vícti-

ma de alguna conducta delictiva.  
En Xochitepec se localizó a un 
hombre de 42 años quien sa-
lió a buscar empleo, así como 
una mujer de 52 años de edad 
quien recibe tratamiento. Y en 
el municipio de Zacatepec se 
localizó a un joven de 19 años 
cuya ausencia fue voluntaria. 
De igual forma, se localizaron e 
identificaron los cuerpos sin vida 
de cuatro masculinos; uno en 
Cuernavaca y tres en Huitzilac. 
Ante cualquier caso en donde 
una persona no sea localizada, 
es fundamental denunciar de in-
mediato pues las primeras horas 
son fundamentales para la loca-
lización de las personas, por lo 
que la Fiscalía de Desaparecidos 
cuenta con oficinas en las tres 
regiones del estado de Morelos, 
y pone a disposición el teléfo-
no celular con WhatsApp de la 
Fiscalía Especializada 777 109 
1248

Con arma de fuego robaron un Matiz  
en Cuautla; ya quedaron detenidos  
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